

Miercoles 27.

Vamos todos a México.- Calles de Zuleta: aves disecadas, muñecos de seda.- Calles intermedias hasta Regina y hasta la Tercera del rastro.- Falta policía en ellas.- Vamos a Santa Teresa la antigua y ahí vemos a Sor. Beatriz.

Noviembre 5.- Viernes.

Voy a México para agitar la instancia de retiro que tengo presentada y los ajustes de mis vencimientos para los que obtuve y presenté en la Comisaría a Moncada, Brito y Baz, un certificado del Gral. Jarero acreditando que la libencia-- que me concedió la Suprema Corte en diciembre de 1857 fué con toda mi paga: la expresada licencia y del Ministerio de la Guerra les dirán que me excedí en otra licencia con su conocimiento.

Ocupan los constitucionalistas a Guadalajara el 27 y 28 de octubre al mando de Degollado después de varios días de combate, dicen que el Gral. Plancarte solo tenía 400 hombres para la defensa, que volaron los sitiadores 3 manzanas y que se volteó el pueblo y parte de la guarnición.

Dicen que los pronunciados han hecho destrozos en Guadalajara, que echaron fuera de sus conventos a las monjas, que a las de San José de Gracia las encontró el señor Degollado en la Plaza y las volvió a su convento y que habiendo recibido una comisión del comercio que le fué a pedir que contuviera el desorden, puso patrullas en las calles y fusiló a cinco salteadores.

Que ha sido ahorcado Piélagos en uno de los balcones de Palacio y fusilados Monayo, Baeza y otros.

En la casa de Parri vivía el Ministro Americano, quien también parece comprometido en los últimos sucesos y así mismo estaba, capitán por el apellido Americano, Lopez, Jardo y Zarco a quienes se hizo saber por el gobierno que desde el momento que entraron en la Diligencia (porque el ministro americano parece haberse ido para Veracruz) ya no los consideraba bajo tal apellido y los aprehendería. Se han ido con los pronunciados Zarco y el Gral. Aiva rez, quien dicen que mantuvo en San Pablo. Este punto lo tomé con Mesquida. Loperena tuvo al fin que dar los \$30,000.00 lo que quería evitar, habiendo se ignora el paradero de Jardo. Ha llegado a la capital riqueza y las fuerzas que traía pero se le ha ordenado contraerse para Guerrero. Hace tres días que llegó también el General Miranda. Hoy dicen que están atacando tal vez las pronunciadas. Ayer salieron para allí 600 hombres con 5 piezas, se dice que se cobo quien manda en dicha plaza. Ha habido grandes recibimientos y honras en México en honor de Miranda y de los sumos del Colegio Militar. Dicen que ha habido un disgusto entre los Generales Riva, Calleja y Cobos en Cochiqué, de cuyos resultados hoy he llegado a México el primero. Hoy se ha pedido en la orden de la plaza noticia de los Oficiales que se presentaron en los puntos el día del ataque, para dar de baja a los que no lo hicieron. Jaregui me dijo en el Portal que dicho día no había en México sino cosa de 700 hombres.

Miércoles 27. - Vemos todos a México. - Calle de Juárez: aves dispersas, -  
 - Calle de Sada. - Calle intermedia hasta Reina y hasta la -  
 Tercera del teatro. - Faltó policía en ellas. - Vemos a Santa -  
 Teresa la antigua y así vemos a Sor. Beatriz.

Noviembre 5. - Viernes. -  
 Voy a México para agitar la insurrección de retiro por -  
 tengo presentada y los ajustes de mis vencimientos para los -  
 que obtuve y presenté en la Comisaría a Moneda, Brito y Bar -  
 un certificado del Gral. Jarrero acreditando que la licencia -  
 que me concedió la Suprema Corte en diciembre de 1857 fue con -  
 todo mi pago: la expresada licencia y del Ministerio de la -  
 Guerra les dirán que me excedí en otra licencia con su consen -  
 timiento.

Ocupan los constitucionales a Guadalajara el 27 de -  
 28 de octubre el mando de Degollado después de varias días de -  
 combate, dice que el Gral. Blancarte solo tenía 400 hombres -  
 para la defensa, que volaron los sitiadores y manzanas y que -  
 se volvió el pueblo y parte de la guarnición.

Dicen que los pronunciados han hecho gestiones en Gu -  
 dalajara, que echaron fuera de sus conventos a las monjas, que -  
 a las de San José de Gracia las encerró el señor Degollado -  
 en la Plaza y las volvió a su convento y que habiendo recibi -  
 do una comisión del comercio que le fue a pedir que contuvie -  
 ra el desorden, puso patrullas en las calles y trató a cinco -  
 asistentes.

Que ha sido ahorcado Pélago en uno de los balcones -  
 de Palacio y fusilados Manayó, Baeza y otros.

Que Casanova no quiso acogerse a la capitulación y se -  
 refugió en un convento, al cual tienen ya sitiado, para bus -  
 carlo y que habiéndose negado Blancarte a juramentarse, lo -  
 tienen ya en Capilla. Finalmente, que un Oficial que llegó -  
 antes de anoche trae todas estas noticias y las de que, sin -  
 embargo, algunas casas fuertes de Guadalajara habían esca -  
 pado del saqueo. Después de la ocupación de Zacatecas, marchó  
 Marquez con su División para Guadalajara. Miramón y Pérez  
 Gómez, aún están en México, parece que el Gobierno carece -  
 absolutamente de reservas.

Dicen que Echegaray se ha batido en Orizaba con La Llave.  
 Vidaurri entró en Monterrey, pero está bastantes des -  
 prestigiado.

Arteaga estaba el 26 de octubre en Valle de Santiago  
 donde expidió un Decreto como Gobernador de Querétaro.

Dicen que los Sres. Zuloaga, Parra y Miramón han tenido  
 altercados fuertes en estos días, porque echan la culpa a  
 Miramón de la caída de Guadalajara.

Dicen que los \$30,000.00 que le hicieron exhibir a  
 Loperena el día que lo aprehendieron en Guadalajara, se -  
 han distribuido así: \$10,000.00 para su casamiento a -  
 Miramón, a quien después le dieron \$1,500.00 más; -  
 \$4,000.00 a Pérez Gómez y \$3,000.00 a Velez para que se -  
 cure y el resto a Zuloaga.

La miseria en Méjico, es espantosa; a nadie se paga y la  
 guarnición escasea de socorros.

Martes 9.  
 Hay mas noticias de la toma de Guadalajara y muerte de -  
 Blancarte. Destrozada.

Jueves 11.

La Capital se encuentra alarmada con las noticias que hay de que los pronunciados se acercan por varios rumbos para sitiar Méjico.

Lunes 15.

Nos mudamos nosotros de la Villa de Guadalupe a Méjico, a la calle del Reloj número 11, entresuelo, Buenas habitaciones, buena calle, agua limpia.

Martes 16.

Se sabe la toma por asalto del Castillo de Perote por los Grales. Echegaray y Cobos.

DICIEMBRE 3.-miércoles.

En el Museo, el pendón de Cortés. La virgen de Hidalgo. Objetos curiosos.

Jueves 4.

Procesión y fuegos en Santa Bárbara.

Martes 7.

Recibí mi retiro. Pide Andrés el avío para regresar a Queretaro.

Martes 14.

Llega el avío de Queretaro por nosotros.

Miércoles 15.

Salimos de Méjico para Cuautitlán.

Jueves 16.

Tepeji. Andrés va enfermo.

LIC. FERNANDO DIAZ RIVERA RETANA  
DE MAYO NUM. 18  
TELEFONO 2-00-98  
QUERETARO, GTO.

Viernes 17.  
San Francisco.

Sábado 18.  
Para San Juan del Río.

Domingo.19.  
LOS CUEZ.

Lunes 20.  
Queretaro.

Viernes 24.  
El martes 21 se pronunció en Ayotla Echegaray con cosa de 1,000 hombres que tenía, por un Plan cuyos rumbos principales son: La amalgama de todos los Partidos; olvido de todo lo pasado; garantización de todos los empleos. Una Junta de Notables, nombrada inmediatamente en Méjico, para elegir un Congreso y formar una Constitución y Echegaray, que firma el Plan, como Presidente de la República.

El jueves 23 secundó el movimiento la Capital, adhiriéndose todos los Jefes y Cuerpos que había en ella, pero desechando del Plan de Echegaray el artículo donde se le nombra Presidente, llamando al mismo Echegaray, a don Manuel Robles y al Gobernador del Distrito Federal para que nombren Presidente y convoquen una Junta de Notables, según se dice, añadiéndose que Echegaray se marchó por el rumbo de Puebla.

El Gral. Pérez en Puebla y Cobos en el punto donde está, han secundado el Plan de Echegaray.

El Gral. Miramón ha dado otra acción sangrienta a los Liberales, en Santa Anita, cerca de Guadalajara y en ella, dicen,

LIC. FERNANDO DIAZ RIVERA  
3 DE MAYO NUM. 18  
TELEFONO 2-00-98  
QUERETARO, D.F.

que murió uno de los Jefes principales de estos.

Hay bastante ansiedad en Queretaro por los sucesos de Méjico.

AÑO DE 1 8 5 9.

Enero 5.- Miercoles.

Coronado, Blanco y otros ocupan Celaya con una fuerza de mas de 1000 hombres, dicen; muchos de ellos con blusas.

Agnada que estaba ahí con 200 hombres, se retira -- trayendo la prisión con 107 presos, por orden del Gral. Mejía; con el se viene gran parte del vecindario de Celaya por temor de ver repetidos los desastres que ha sufrido Salvatierra.

Hay aquí gran entusiasmo, los pobres se han presentado en la plaza pidiendo armas, como pasó el 13 de agosto del año pasado. Se han mandado venir 480 hombres de la Sierra; -- vienen 400 de San Juan del Río con Soto.- Fuera de Amealco, -- Bravo espera a Tinajero que está camino de México y parece -- que se reunirán aquí, en fin, cerca de 2000 hombres para hacer la defensa si Coronado ataca.- En la noche se ocupan las alturas.

Se ha exigido un préstamo por Mejía a varios particulares, mientras se impone otro más general, que dicen será de \$30,000.00. (7)

Jueves 6.

Siguen los liberales en Celaya y los preparativos militares en ésta; Mejía anda por donde quiera rodeado del pueblo que lo sigue a todas partes.- Ha dado una proclama.

Coronado ha impuesto en Celaya un préstamo que fué al principio de \$30,000.00 y después bajó a \$20,000.00 reduci-

... Viernes 24. ... Queretaro. ... Lunes 20. ... LOS GUERRILLEROS. ... Domingo 19. ... Para San Juan del Río. ... Sábado 18. ... San Francisco. ... Viernes 17.

LIBERALES, ... LIC. FERNANDO DIAZ REYES RELANA ... TELEFONO 2-00-25 ... 2 DE MAYO NUM. 18 ... QUERETARO, GRO.